



Tiempo de definiciones para el Frente de Todos en Argentina

Description

Buenos Aires, 24 de abril. La decisión del presidente argentino, Alberto Fernández, de no buscar su reelección en los comicios generales del 22 de octubre, dio paso a un proceso de reordenamiento en el Frente de Todos (FdT) que define estrategias y precandidatos.

A dos meses de la fecha límite para presentar sus propuestas y a seis de la cita en las urnas, dicha alianza trabaja en un programa que le permita obtener un segundo mandato y evitar el ascenso de fuerzas de derecha y extremistas.

Primero está la Patria, después el movimiento y por último los hombres, aseveró el mandatario en un mensaje publicado en la red social Twitter, en el que comunicó que el 10 de diciembre, cuando se cumplen cuatro décadas de democracia ininterrumpida, entregará la banda presidencial a quien sea respaldado por el voto popular.

Necesitamos generar un nuevo ciclo virtuoso en el que otros se empoderen para volver a conquistar los corazones de quienes siguen mirándonos como la fuerza que garantiza que no volverá la derecha a traernos su pesadilla y oscuridad. Me involucraré directamente para que esto sea posible, aseguró el jefe de Estado.

Además, expresó su confianza en que el peronismo (seguidores del exmandatario Juan Domingo Perón) tiene la capacidad, la militancia y los cuadros para lograr la victoria.

El anuncio de Fernández se produce en un contexto complejo, marcado por una elevada inflación y los intentos de grupos opositores de provocar una corrida cambiaria, denunciada por el FdT y organizaciones como la Central de Trabajadores (CTA).

Desde su llegada al Gobierno, esa coalición debió enfrentar situaciones como la pandemia de la Covid-19, los efectos de la guerra en Ucrania, los discursos de odio y la violencia, un intento de asesinato a la vicepresidenta Cristina Fernández y la persecución judicial contra ella.

Además, tuvo que recomponer un país endeudado con el Fondo Monetario Internacional por decisión del exmandatario Mauricio Macri (2015-2019), recuperar ministerios eliminados por él y retomar la construcción de obras públicas que se encontraban abandonadas.

También emprendió el camino de reincorporar a Argentina a foros internacionales y mecanismos de integración como la Unión de Naciones Suramericanas, de la que fue apartada por Macri.

FUERTE PRESIÓN DESESTABILIZADORA

Según el analista Luis Bruschtein, la decisión del Presidente, tomada “en medio de una fuerte embestida contra el peso argentino, en una situación muy vulnerable del Gobierno, y después de enviar todo tipo de señales a los mercados, aparece más como forzada por una fuerte presión desestabilizadora como consecuencia del proceso interno del FdT”.

De acuerdo con el subdirector del diario Página 12, el Frente necesita ahora definir una propuesta atractiva que recupere a los electores perdidos en las legislativas de 2021, la mayoría de los cuales no pasaron a Juntos por el Cambio, sino que se abstuvieron.

En este contexto preocupa también el posible ascenso de agrupaciones extremistas como La Libertad Avanza, de Javier Milei, capaz de negar los crímenes perpetrados durante la última dictadura cívico-militar en esta nación (1976-1983).

Recientemente, el secretario general de la CTA y diputado del FdT, Hugo Yasky, acusó a la oposición de intentar llevar a cabo un golpe de mercado, generar una hecatombe económica y una megadevaluación del peso argentino a partir del aumento considerable del valor del dólar en el mercado informal.

Hay grupos muy poderosos que quieren mover la mesa para ver si se cae todo y se produce una profunda crisis social. Ese es el escenario que necesitan para justificar las barbaridades de Milei, Patricia Bullrich y Macri (Juntos por el Cambio). Discuten cómo desarmar a nuestro pueblo, aseveró.

Durante las últimas semanas, esos y otros dirigentes contrarios al FdT expusieron sus planes para este país y plantearon medidas enfocadas en los ajustes, devaluaciones, la eliminación de los programas sociales y subsidios, el cierre de pequeñas y medianas empresas y hasta la dolarización de la economía.

Cualquiera de esos personajes representa un escenario negro para trabajadores, desocupados, profesionales y comerciantes. (...) Quieren la salida anticipada del Gobierno por lo que corresponde al peronismo unirse en el esfuerzo de llegar al fin del período y, al mismo tiempo, hacerlo en una posición competitiva, alertó Bruschtein.

DESPEJANDO INCÓGNITAS

Roberto Bacman, del Centro de Estudios de Opinión Pública, declaró a la prensa que el FdT debía resolver tres incógnitas: la primera era la participación del Presidente en los comicios, la segunda es si la vicemandataria será candidata y la tercera, la postura que asumirá el ministro de Economía Sergio Massa, también valorado como un posible representante.

Además, esa alianza debe decidir si optará por un candidato de consenso o irá a las elecciones primarias, abiertas, simultáneas y obligatorias (PASO).

Aunque el jefe de Estado expresó su respaldo a la celebración de las PASO, analistas como Bacman consideran que exponer una discusión interna a cielo abierto puede causar muchos daños. No obstante, otros opinan que las primarias pudieran traer una bocanada de aire fresco a ese espacio.

Según opiniones recogidas por el periodista Raúl Kollman, varios consultores coinciden en el protagonismo de Cristina Fernández en la definición de fórmulas y pasos a seguir.

Durante un acto en esta capital, el diputado del FdT y líder del Partido Justicialista (PJ) en la provincia de Buenos Aires, Máximo Kirchner, pidió a los presentes acompañar a la vicepresidenta el 27 de este abril en el Teatro Argentino de La Plata para recordar las dos décadas de las elecciones que ganó el exmandatario Néstor Kirchner (1950-2010).

En ese lugar, la exjefa de Estado anunció su candidatura a senadora en 2005 y a Presidenta en 2007.

Aunque muchos consideran que ella es la mejor candidata, la también titular del Senado anunció que no se postulará

para evitar que el peronismo tuviera una candidata proscrita.

El 6 de diciembre de 2022, el Tribunal Oral Federal 2 le impuso una pena de seis años en prisión y su inhabilitación perpetua para ejercer cargos públicos por supuestas irregularidades en la adjudicación de 51 obras entre 2003 y 2015, hechos que la vicepresidenta rechazó y desmintió durante tres años de audiencias.

Durante los últimos meses, numerosas organizaciones denunciaron las agresiones en su contra e instaron a luchar en las calles para poner fin al lawfare (guerra jurídica).

El discurso de la vicemandataria el día 27 puede ser de gran relevancia para el FdT, al igual que el congreso del Partido Justicialista (PJ), previsto para el 16 de mayo.

Fuente: El Maipo/PL

Date Created

Abril 2023